

Nous sommes plus de 4 Millions à pouvoir gagner chaque jour !
 14.50
 TMoney
 Tu gagnes Tu dépenses

Décès de Mgr Kpodzro



Meilleurs vœux

WARAA

Les Vainqueurs

Une triste fin ^{P4}

Hebdomadaire Togolais d'Informations et d'Analyses 11 JANVIER 2024 N° 451 - Prix 250 F CFA

Retour aux affaires

Médiation togolaise dans la crise nigérienne



Pascal Bodjona ^{P6}
 de nouveau avec
 Faure Gnassingbé



50^e édition des Assises de l'Union
 Internationale de la Presse Francophone



L'accent mis sur le rôle crucial
 des médias dans la préservation
 de la paix et de la sécurité ^{P3}

Le fils de

Mohamed Bazoum

libéré

^{P3}

Apprêter sa juste monnaie avant un poste de péage, c'est favoriser un franchissement fluide et rapide.

L'actualité continue sur le www.waraa-info.tg

Pays africains à forte croissance économique Le Togo sur la Short List

Malgré les chocs exogènes, le Togo affiche des perspectives économiques rassurantes avec une croissance soutenue et une économie résiliente grâce aux multiples initiatives portées par le Président de la République, Faure Essozimna Gnassingbé. Ces efforts sont reconnus au plan international, en témoigne le rapport de "The Economist Intelligence Unit" sur la croissance économique 2024. Selon ce rapport intitulé « Africaoutlook 2024 - Strong growth amid heated tensions and financial woes », le Togo fait partie des douze pays africains figurant sur la Short List des vingt champions du monde de la croissance économique en 2024.

Aux côtés du Togo, l'on retrouve le Sénégal, la Mauritanie, la Libye, le Rwanda, la Côte d'Ivoire, la RD Congo, le Bénin, l'Ouganda, l'Éthiopie, le Mozambique et la Tanzanie. L'Afrique sera ainsi la deuxième région du monde qui enregistrera la plus forte croissance économique en 2024 avec un PIB réel qui devrait croître de 3,2 % en 2024, contre une esti-



mation de 2,6 % en 2023. Notre pays s'est illustré avec un taux de croissance économique estimé à 6,4% en 2023 contre 5,8% en 2022. Les perspectives économiques devraient se stabiliser en 2024 avec un taux de croissance réel de 6,6%.

Ces performances économiques du Togo se justifient par des réformes économiques majeures qui ont impacté certains secteurs clés notamment le tertiaire. En effet, le trafic portuaire de marchandises s'est fortement accru grâce aux investissements qui ont permis de faire du Port autonome de Lomé le quatrième meilleur port à conteneurs en Afrique, et le leader dans la sous-région. Le fret a

aussi affiché une forte résilience, malgré les incertitudes de la situation économique mondiale et régionale.

En 2023, la contribution du secteur tertiaire à la croissance économique est de 4,1% contre 4,0% initialement prévue. Au cours de la même année, le taux d'inflation s'est établi en moyenne à 5,7% contre 7,5% un an plus tôt. Cette baisse est liée à une amélioration de l'offre des produits alimentaires, en raison d'une campagne agricole satisfaisante. Dans le domaine de l'agriculture, le Président de la République s'est fortement impliqué dès le mois de janvier 2023, en allant à la rencontre des acteurs du secteur sur l'ensemble du territoire

pour échanger sur les stratégies d'amélioration de la productivité agricole.

Cette évolution positive de l'activité économique s'inscrit dans un contexte de décélération du niveau général des prix de consommation, ainsi qu'un endettement public soutenable, malgré l'environnement économique international marqué par des tensions inflationnistes fortes et le durcissement des conditions financières.

Le secteur financier a également contribué à cette croissance positive, avec un accroissement de l'offre de service de proximité émanant des banques et des Systèmes financiers décentralisés (SFD). Ce qui confirme la place du Togo comme une plateforme financière régionale. L'organisation des grandes rencontres internationales à Lomé telles que le sommet de l'industrie financière africaine (AFIS) consacrent notre capitale comme un hub financier avec l'attractivité des investissements.

Les performances économiques du Togo sont également le fruit des réformes engagées

sous les orientations du chef de l'Etat en matière de gestion des finances publiques.

Dans le même sens, grâce à l'amélioration du climat des affaires, le Togo s'est montré attractif en mobilisant d'importants investissements notamment la Plateforme industrielle d'Adetikopé (PIA), une nouvelle zone économique multimodale pour les secteurs à fort potentiel logistique, agricole, automobile, pharmaceutique et cosmétique.

Ces réformes et actions audacieuses ont ainsi permis de maintenir un cadre macro-économique stable, d'assurer la résilience de l'économie et d'améliorer le bien-être des populations.

Tous ces résultats économiques significatifs ont été impulsés grâce à la vision pragmatique du Président de la République déclinée dans la Feuille de route 2025 qui est de faire du Togo un pays en paix, une nation moderne avec une croissance économique inclusive et durable.

WARAA

WARAA
Les Vainqueurs

Siège : Derrière EPP Kélégougan
Tél : 90-02-52-45
E-mail : micheltchadja@yahoo.fr
c/s Casier N° 087. 13 BP152
LOME-TOGO

DIRECTEUR DE PUBLICATION
Michel Yao TCHADJA
(alias Ezi Akoma)
Cel : 90-02-52-45 / 22-32-92-57

SECRETARE DE REDACTION
Pamphile S. NUMENYA

REDACTION
EZI Akoma
Razak
Tchaa
Jack Nukunu

INFOGRAPHISTE
Pamphile S. NUMENYA

IMPRIMERIE
YANIDEL GROUPE
Tirage : 3.000 Exemplaires
Récepissé N° 0471/29/05/13/HAAC

Annonces et pubs
appelez le 90-02-52-45

Retrouvez
votre Journal
WARAA
Les Vainqueurs
chaque jeudi
dans les kiosques

Numéros Utiles

CHU Tokoin :	22-21-25-01
CHU Campus :	22-25-77-68
	22-25-47-39
	22-25-78-08
Commissariat Central :	22-21-28-71
Sûreté Nationale :	22-22-21-21
Pompiers :	118 ou 22-21-67-06
Gendarmerie (Secours et assistance)	
	172 ou 22-22-21-39
Police secours	117

Médiation togolaise dans la crise nigérienne

Le fils de Mohamed Bazoum libéré

« Suite à la médiation de leurs Excellences Messieurs Faure Essozimna Gnassingbé, Président de la République Togolaise et Julius MAADA BIO, Président de la Sierra Leone, médiateurs de la communauté économique des Etats de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO) auprès du Niger, son Excellence Le Général de Brigade Abdourahmane TIANI, Président du Conseil National pour la Sauvegarde de la Patrie (CNSP), Chef de l'Etat du Niger a décidé ce 08 janvier 2024, de la li-

bération à tire humanitaire de Monsieur Salem Mohamed Bazoum, fils de l'ancien Président Mohamed Bazoum. ». C'est l'essentiel du communiqué pondu par le ministère des affaires étrangères, de l'intégration régionale et des Togolais de l'extérieur.

A travers son compte Twitter, le chef de la diplomatie a tenu à remercier les autorités nigériennes pour cette mise en liberté. « Merci à son Excellence Gal. Abdourahmane



TIANI Président du CNSP, Président du Niger pour la liberté du fils du Président Bazoum », a-t-il posté. Il faut souligner que cette libération est une avan-

l'apaisement, socle d'une paix durable et d'une reprise effective du développement dans le pays frère du Niger.

La Rédaction

50^e édition des Assises de l'Union Internationale de la Presse Francophone

L'accent mis sur le rôle crucial des médias dans la préservation de la paix et de la sécurité

La 50^e édition des Assises de l'Union internationale de la presse francophone (UPF) s'est ouverte le mardi 09 janvier à Dakar, au Sénégal. Cette rencontre axée sur les médias et leur rôle crucial dans la préservation de la paix et de la sécurité prend fin aujourd'hui. Elle a regroupé plus de 200 délégués venus de 43 pays francophones dans le monde.

L'ouverture officielle de ces assises a été prononcée par le Président de la République du Sénégal, Macky Sall. Dans son intervention, il a salué le courage qui s'attache à l'exercice du journalisme en temps de conflit. En effet, de tout temps, des hommes et des femmes risquent leur vie et leur liberté pour informer vrai, en s'appuyant sur



les normes éthiques de l'exactitude, de l'impartialité, de l'équité et de l'équilibre. Aussi, en temps de conflit, le débat reste entier sur la pratique dite du « journalisme embarqué » qui consiste, pour des reporters de guerre, à se

faire transporter par des moyens militaires d'une partie belligérante pour couvrir le champ de bataille. « En tout état de cause, nous avons tous intérêt à la préservation du journalisme au sens noble du métier, celui

de la sacralité des faits et du progrès des sociétés humaines. », a-t-il indiqué. « Je fais confiance à votre sens de l'auto critique et de l'autorégulation pour poser le débat et nous éclairer davantage sur les problématiques à votre ordre du jour. », a-t-

il dit aux participants. Après avoir donné un bref aperçu de la campagne de désinformation entretenue par les médias contre les autorités sénégalaises, Madiambal Diagne, président de l'UPF, a soutenu que ces assises représentent un moment au cours duquel les journalistes doivent faire le choix d'être à la hauteur de l'obligation de la paix.

Durant ces trois jours, soit du 9 au 11 janvier, la capitale sénégalaise offre diverses espaces de dialogue aux experts francophones pour le partage de leurs expériences sur des questions d'actualité et sur le rôle des médias et des journalistes face aux mutations profondes du monde contemporain. Dans ce sens, les assises sont meu-

Suite à la p 7 3

Décès de Mgr Kpodzro

Une triste fin

L'archevêque émérite de Lomé, Mgr Philippe Fanoko KPODZRO a rendu l'âme le 09 janvier 2023 en Suède où il est en exil depuis plusieurs mois. Cette nouvelle a été confirmée par la Conférence des évêques du Togo (CET) mais on ignore encore les conditions dans lesquelles il a tiré sa révérence.

« Au matin de ce 9 janvier 2024, la nouvelle du décès de S.E. Mgr Philippe Fanoko KPODZRO, Archevêque Emérite de Lomé est parvenue à la Conférence des Evêques du Togo », lit-on dans la note de la CET. Mgr



Benoît Alowonou, président de cette institution religieuse invite les uns et les autres à prier pour que le Seigneur accueille l'illustre disparu dans son royaume, en attendant les informations sur ses obsèques.

Né le 30 mars

1930 à Tomégbé, Mgr KPODZRO était l'une des figures religieuses éminentes au Togo. Il fut ordonné évêque d'Atakpamé le 2 mai 1976 et occupa ce poste pendant près de 17 ans avant d'être nommé archevêque de Lomé le 17 décembre 1992. Il prit sa retraite le 8 juin 2007. Au-delà

de l'homme religieux, Mgr KPODZRO est une personnalité politique de notre pays. Il s'est essentiellement investi dans l'opposition togolaise surtout après sa retraite. Dans ce sens, il mit en place la DMK pour renverser le régime de Faure Gnassingbé à l'élection présidentielle de 2020. Malheureusement le candidat que le Saint-Esprit lui a révélé, Gabriel Messan Agbeyome Kodjo, continue de diriger le Togo dans son palais présidentiel érigé dans un champ de Maïs pendant que le président régulièrement élu Faure Gnassingbé

occupe le palais présidentiel officiel.

Au soir de sa vie, l'homme était devenu un personnage controversé. Ses sorties causaient plus de division au sein de la classe politique. Prétendant que sa vie était en danger, il prit le chemin de l'exil et s'installa en Suède. Plusieurs images et vidéos faisaient état de la précarité dans laquelle il vivait sur cette terre étrangère. Aujourd'hui, il est passé de vie à trépas dans sa 94^e année sans voir l'alternance pour laquelle il disait se battre.

Jack NUKUNU

Entretien routier

Le DG OUTCHANTCHA de la SAFER a reçu un prix en Côte d'Ivoire

Le Directeur Général de la Société Autonome de Financement de l'Entretien Routier (SAFER), OUTCHANTCHA Awima Atoute a reçu le prix de la bonne gouvernance 2023 du meilleur Manager Ouest africain de la société de péage et de Financement de l'entretien routier. Ce prix lui a été décerné en décembre 2023 en Côte d'Ivoire par l'Observatoire Africain pour la promotion de la bonne gouvernance, après plusieurs années d'observation et d'enquête. Ce prix

honore donc le DG de la SAFER pour sa transparence dans la gestion de la mobilisation des deniers publics et fait de lui un modèle pour la jeunesse africaine.

La SAFER se charge de la mobilisation des ressources pour financer l'entretien routier ; cette mobilisation de ressources passe aussi par la collecte de recettes des Postes de Péage



ou des droits d'usage de la route. Arrivé à la tête de cette institution en 2013, OUTCHANTCHA

Awima Atoute, Administrateur Financier de formation, a en moins d'un an de sa prise de fonction lancé une phase expérimentale de collecte des recettes aux postes de péage sous le contrôle des caméras ou une collecte sous vidéo-surveillance. Cette phase expérimentale a été couronnée de succès à la fin de l'année 2014 en augmentant ses recettes

provenant des postes de péage. Il a alors rapidement généralisé ce système de vidéo-surveillance aux autres postes de péage existants et imposé que tout nouveau poste de péage au Togo soit équipé d'un système de contrôle par vidéo-surveillance.

Le système mis en place par le DG de la SAFER a permis de rendre transparent le processus de collecte des recettes. En effet, il permet de vérifier si les recettes déclarées par un agent correspondent

Suite à la p 5

Mieux-être des populations

Des gestes de magnanimité à l'actif de Faure Gnassingbé

Le Chef de l'Etat Faure Gnassingbé a posé différents actes de bienfaisance à la fin de l'année 2023. Il était visible sur plusieurs fronts à la fois. Il s'est beaucoup impliqué dans l'affaire de l'incendie du marché de Agoè-Assiyé. Après avoir exprimé son affection à l'endroit des femmes qui ont été éprouvées suite à cet incendie qui a causé des dégâts énormes, il a reçu en audience une délégation des femmes du marché pour les rassurer des dispositions rapides prises pour la construction d'un marché. Il a ensuite accordé une aide financière pour leur relogement provisoire sur un site, en attendant la construction d'un nouveau marché.

Pendant la période des fêtes de fin d'année, Faure Gnassingbé a fait des dons de vivres et non vivres à plusieurs familles sur toute l'étendue du territoire national. Il a aussi fait des dons aux familles qui ont perdu leurs proches lors de l'accident survenu sur la route de



Kpalimé. Faure Gnassingbé a également financé l'organisation des concerts sur toute l'étendue du territoire afin de permettre aux jeunes de vivre de bons moments en cette période de fêtes de fin d'année.

Ces différents gestes de solidarité est une fois encore la preuve que celui qui dirige le Togo a à cœur les problèmes de ses concitoyens et tient à leur mieux-être. D'ailleurs, les témoi-

gnages fusent de partout : « Nous n'avons pas de mots pour témoigner notre reconnaissance au président Faure pour ces gestes qui ont permis aux nombreuses familles de vivre de bons moments de fêtes », a laissé entendre un bénéficiaire de la préfecture d'Agou. « Ce qu'a fait le chef de l'Etat, relève de la marque des grands hommes, des dirigeants qui pensent nuit et jour à leur peu-

ple, à comment faire pour que leur peuple ait de l'eau, de la nourriture, des routes, bref, tout ce qu'il faut pour leur peuple pour qu'il vive mieux. Qu'il en soit remercié et que l'éternel Dieu lui rende au centuple tous ces bienfaits », a fait savoir un député togolais de la région des plateaux. « Certes, Faure Gnassingbé a choisi de ne pas faire un discours, mais ces différents gestes sont un message qui prouve que sous sa houlette, le pays

pourrait encore aller plus de l'avant », a reconnu un enseignant dans Assoli.

Le chef de l'Etat n'est pas à son premier geste. Chaque fois que l'occasion le permet, il met la main à la poche. A plusieurs reprises, les congrégations religieuses de différentes croyances ont témoigné de ces gestes de magnanimité dont à toujours fait preuve le chef de l'Etat à leur endroit.

Jack NUKUNU

Office Togolais des Recettes

1,042 milliards à mobiliser en 2024

Pour l'année 2024, l'Office Togolais des Recettes (OTR) doit mobiliser 1.042 milliards FCFA. C'est l'objectif que le gouvernement a assigné à cette institution chargée de collecter les recettes fiscales et douanières selon les projections de la Loi de finances adoptée fin décembre par les députés.

Comparativement à l'objectif fixé à l'OTR en 2023 qui est de 912 mil-

liards, le budget 2024 de l'Etat a été fixé à 2.179 milliards FCFA.

Pour parvenir à son objectif, l'Office togolais des recettes (OTR) devra poursuivre la mise en œuvre de sa politique de simplification de procédures et d'élargissement de l'assiette fiscale. Les mesures de contrôle et de lutte contre la fraude et l'évasion fiscale seront également renforcées. Connaissant

Entretien routier

Le DG OUTCHANTCHA de la SAFER a reçu un prix en Côte d'Ivoire

Suite de la p 4

à celles enregistrées par les caméras de surveillance. Très vite, expérience togolaise est devenue une référence dans la CEDEAO. Il a non seulement assuré la sécurité et la pérennité de la collecte des droits d'usage de la route et la protection de l'emploi des agents des postes de péage, mais aussi, il a témoigné d'une grande transparence dans la mobilisation des deniers publics, gage d'une bonne gouvernance. C'est pourquoi son initia-

teur, M. OUTCHANTCHA Awima Atoute a permis au Togo d'être coté en indice de bonne gouvernance au plan international par la plupart des instances de suivi de la transparence financière et de la bonne gestion des Etats.

Le bon état de praticabilité des routes en toute saison est essentiel pour le développement de nos pays, car « la route du développement passe par le développement et

l'entretien des routes ». La route est sans aucun doute le pilier, le fondement de tout développement d'un pays, d'une communauté, d'un continent ; elle est le moteur indispensable pour stimuler l'industrialisation dans tous les domaines. Le DG de la SAFER s'évertue donc à garantir la préservation et la pérennité des ressources nécessaires pour les routes au Togo.

La Rédaction



liards, on note une hausse de 14% cette année. Dans les détails, les impôts devront mobiliser 519,9 milliards FCFA, tandis que les douanes et droits indirects devront percevoir 522,2 milliards. Il faut rappeler

l'efficacité, l'expérience et la détermination du commissaire général et de son équipe, cette somme qui paraît astronomique pourra être mobilisée.

Waraa

Retour aux affaires

Pascal Bodjona de nouveau avec Faure Gnassingbé

L'ancien ministre d'Etat, ministre de l'Administration territoriale, de la décentralisation et des collectivités Pascal Bodjona reprend du service auprès de Faure Essozimna Gnassingbé. Depuis le vendredi 29 décembre 2023, il est nommé conseiller spécial chargé des Affaires politiques par le Chef de l'Etat Faure Gnassingbé.

Après avoir été écarté de la gestion du pays afin de faire face



à la justice dans l'affaire d'escroquerie de l'émirati Abass Al Youssef, Pascal Bodjona signe son retour aux affaires à la Présidence de la République. **Pascal Akoussoulou**

Bodjona est un vieux routier de la politique togolaise. Il a été successivement directeur de cabinet de la Présidence de la République, ministre d'Etat et ministre de l'Administration territoriale, de la décentralisation et des collectivités avec l'avènement de Faure Gnassingbé au pouvoir en 2005. Avec les embrouilles qu'il avait avec la justice, il avait nourri l'idée de se construire « sa propre hutte ». Selon certains observateurs politiques à l'époque, cons-

truire « sa propre hutte » serait l'erreur qui allait le tuer politiquement. Il semble avoir entendu cette voix. Se faisant finalement très discret, il est finalement revenu « à la maison ».

Il faut souligner que le retour de l'homme était prévisible. Ces dernières années Pascal Bodjona travaillait discrètement avec le Chef de l'Etat et il était aussi visible dans son entourage dans certains événements.

Jack NUKUNU

LES N° VERTS DE L'OTR

POUR SIGNALER
TOUT FAIT SUSPECT
VEUILLEZ COMPOSER

N° VERT

8280

Anticorruption

POUR TOUT RENSEIGNEMENT
INFORMATION OU CONSEIL
VEUILLEZ COMPOSER LE

N° VERT

8201

Renseignements

FEDERER POUR BATIR
www.otr.tg

SAVOIR

NEWS

La Première Agence de Presse Privée au Togo

www.savoirnews.net

L'INFO en continu 24H/24

Tél (228) 90 04 19 64 / 91 45 34 50 / 99 35 29 23

E-mails : savoir.news@yahoo.fr / info@savoirnews.net

PHARMACIES DE GARDE		
08 Janvier 2024 au 15 Janvier 2024		
PHARMACIE JEANNE D'ARC	93 86 40 51	Près de Maroix-Rerault-Sar
PHARMACIE ST ANTOINE	96 80 10 07	1048, Avenue de la Libération
PHARMACIE BIOJA	70 23 19 23	Bd. Houphouët-Boigny
PHARMACIE BE-KPEHENDU	70 45 25 03	Boulevard Félix HOUFHOUEU - BOIGNY à Bè Kpéhénou
PHARMACIE PORT	70 41 54 53	Face Hôtel Sarakawa
PHARMACIE ESPERANCE	22 21 01 28	Av. F.J. STRAUSS, Face Ecole Française N ékon é (Rue Adjolo)
PHARMACIE ROBERTSON	22 22 28 41	607, Avenue François MITTERRAND Nyékonakpè
PHARMACIE ST KISITO	96 80 09 64	Bd. de la Kara près du Bar TAMTAM
PHARMACIE KLOKPE	96 80 10 03	Dernière la Foire Togo 2000
PHARMACIE PROVIDENCE	91 14 88 88	Bd. Jean Paul II
PHARMACIE UNIVERS-SANTE	93 88 83 31	Bd. GNASSINGBE Eyadéma, Cité OUA face à l'entrée du CHU-CAMPUS
PHARMACIE AEROPORT	96 51 59 74	Rte de l'Aéroport SITO
PHARMACIE INTERNATIONALE	96 80 09 28	Sise Marché de Hézarawoé "Assiyéyé", Boulevard du Haho
PHARMACIE DES LILAS	96 16 55 89	123-HN, 07 Route de Kézué Boulevard Jean Paul II rton é
PHARMACIE PHARMACIE 2000	96 37 94 25	BE KPOTAS près du Marché Dzifa
PHARMACIE CHRIST-ROI	97 77 12 31	Kagomé
PHARMACIE EL-BERACA	99 91 13 42	Route d'Adidogomé, Immeuble SIKOVAC face bureau de PHARMACIE
PHARMACIE LA REFERENCE	96 80 09 96	Route de Kpalimé, Adidogomé Assi é é, à côté du bar Madiba
PHARMACIE BONTE	96 80 09 00	Route de SEGBE, Wlongomé-Adidogomé en face de la station Sanol
PHARMACIE AZUR	90 49 44 56	Apékoké-Gbomamé, rte d'Alligangomé, Carrefour Obéna, rés de feglise Pentecôte
PHARMACIE JAHNAP	96 80 09 29	A côté de l'EPG Gakli, Dicholé-Gakli, immeuble Favo
PHARMACIE CONFIANCE	70 15 78 46	Face GTA
PHARMACIE LUMIERE	70 43 15 49	AGBALEPEDOGAN - Lossossime rés du Rond Point de l'CEB
PHARMACIE GROUPE C	99 98 20 87	Agbalépédogan face Clinique la Victoire non loin de l'EPG Groupe C
PHARMACIE DES ORCHIDES	99 01 03 74	AGOE-TELESSOU, LEO 2000
PHARMACIE SOLIDARITE	22 50 37 07	Rue Avéti Limousine, Près de l'UTB Totsi BP : 8919 Lomé - TOGO
PHARMACIE ARC-EN-CIEL	70 42 50 00	Aoé-Télessou, à 50m du Carrefour Margot
PHARMACIE DE LA VICTOIRE	70 45 74 92	Avéjji Wessomé, sur le Bd Faure Gnassingbé (voie douane d'Adidogomé - Carlimousine), après les rails.
PHARMACIE SHALOM	70 49 96 51	Aggè-Cacavéli, non loin de BKS. Sur la route Aggè-Adidogomé
PHARMACIE APOU ANTOINE	70 41 36 12	Boulevard Lycée Aggè-Assiyéyé Face TOTAL Minamadou II
PHARMACIE AGOE-NYIVÉ	91 61 02 62	A côté de l'Eglise Catholique de Aggè-Nyivé
PHARMACIE ELEWAMUSSI	92 34 06 80	Adékoko é, Médina, Nationale NO 1, avant PIAI plateforme Industrielle
PHARMACIE KOBOYO	93 70 48 12	DAVE, rte de la Nationale N°1 avant le péage de Davié en face de la Station Sanol
PHARMACIE TOHEPSON	70 42 94 41	Face Terminal du Sahel Togblékopé
PHARMACIE LE ROCHER	92 30 06 56	Aggè zongo, sur la route nationale NO1, rés du terrain de jeu de of
PHARMACIE EMMAÛS	70 40 25 40	Sur la route de Mission Tové à côté du bar Solidarité
PHARMACIE CHARITE	99 65 21 90	A côté du CEG d'Aggè-Nyivé
PHARMACIE ESPACE VIE	99 85 89 07	Aggè Loggopé face bar Plaisir 2003
PHARMACIE LA BARAKA	90 17 49 28	Aggè LOGOPE, non loin de l'ECOLE LA BRUYERE A PROXIMITÉ DU CAMP GP
PHARMACIE GANFAT	22 55 08 15	AGOE DALIKO près du Carrefour CAMP GP
PHARMACIE ZOPOMWE	96 28 34 10	ZOPOMWE, sur la route Zossimé - Sanguera à côté de la salle des témoins de Jehovah
PHARMACIE EL-SALI	97 53 44 44	Rte Lomé-Kpalimé, Allée Apékoké Gbomamé, à 50 m de la quincaillerie MACO
PHARMACIE MAWUNYO	70 42 34 64	AGOE-Sogbossit0, route de Mission TOVE en face de la station QANDO
PHARMACIE BAGUIDA	70 42 47 77	Face CMS de Baguida
PHARMACIE LA FLAMME D'AMOUR	70 45 70 14	Ct. Bobote kope / Kpogan Non Loin du cimetière Zogbejimonou de Kpogan
PHARMACIE SAINTE MARIE	92 85 97 94	DJAGBLE, Non loin du marché d'Avéta (Adéké-kopé)

Marché de Agoè-Assiyéyé Le nouveau site est opérationnel

Le site de Togo grain aménagé pour accueillir les commerçants sinistrés du marché de Agoè-Assiyéyé est opérationnel depuis le lundi 8 janvier 2024.

« Nous sommes venus constater le démarrage des activités sur le site de Togo grain, afin de faire un compte rendu au gouvernement. Depuis le drame du marché Agoè-Assiyéyé, le gouvernement avec à sa tête SEM Faure Essozimna Gnassingbé a aussitôt réagi aux cris de détresse et a été à nos côtés », a confié le Maire Kovi Akoété Adanbounou de la Mairie Agoè-Nyivé 1 à la presse sur le nouveau site du marché.

Grâce l'appui financier et matériel du Chef de l'Etat et de son gouvernement, les travaux



d'aménagement se sont faits en un temps record. Sur un superficie de 8000 m², 44 hangars sont érigés pour accueillir une partie revendeuses. Les autres sinistrés sont relogés dans les marchés de Sogbossito et de Djingblé en attendant la réhabilitation du marché

de Agoè-Assiyéyé.

Pour rappel, le marché de Agoè-Assiyéyé avait été ravagé par un incendie dans la nuit du jeudi 21 décembre 2023, causant d'importants dégâts matériels.

La Rédaction

Présidence de la République Togolaise Les agents admis à la retraite honorés

Une cérémonie a été organisée le 05 janvier 2024 en l'honneur des fonctionnaires de la Présidence de la République Togolaise admis à la retraite au titre des années 2022 et 2023. Elle a été présidée par Madame Sandra Ablamba Johnson, Ministre, Secrétaire général de la Présidence de la République représentée du Chef de l'Etat Faure Essozimna Gnassingbé.

Ils sont au total 16 fonctionnaires, civils et militaires exerçant au sein de la Présidence de la République et appelés à faire valoir leur droit à la retraite. Ils ont été félicités par Madame le Ministre, Secrétaire général pour leur dévouement, engagement, professionnalisme et « les multiples sacrifices qu'ils ont consentis pour apporter leur pierre à la



construction de notre pays durant leur carrière ». Au nom du chef de l'Etat, elle a décerné des distinctions honorifiques à ces nouveaux retraités, en signe de reconnaissance pour leurs services dévoués et fidèles rendus à la nation togolaise. Cette remise de distinctions a été suivie par d'autres personnalités qui ont observé le même geste.

Les nouveaux pensionnaires, par la voix de

leur porte-parole, ont exprimé leurs respectueuses gratitude au Président de la République pour cette marque de considération et les facilités qui leur ont été offertes pour accomplir leurs tâches durant leur carrière. Ils ont également exprimé leur disponibilité à continuer de contribuer au développement du pays.

Jack NUKUNU

50^e édition des Assises de l'Union Internationale de la Presse Francophone L'accent mis sur le rôle crucial des médias dans la préservation de la paix et de la sécurité

Suite de la p 3

blées par un programme chargé. Après la cérémonie d'ouverture, les travaux se sont poursuivis dans l'après-midi du 9 janvier avec diverses séances de discussion. Les participants ont été conviés à la première table ronde portant sur la place et le rôle des médias en temps de guerre. Le constat est clair : les médias jouent toujours un rôle crucial durant les périodes de conflits ou de crises dans le monde. En effet le con-

ment le métier journalistique. Les débats ont également analysé la position des médias au sein des réseaux sociaux, qui ont multiplié la quantité massive de communication, parfois au détriment de la qualité de l'information. Le premier jour de travail s'est achevé avec des interventions de qualité et enthousiastes des différents participants, qui en ont profité pour exprimer leurs opinions face aux divers défis actuels non seulement du



trôle de l'information devient un enjeu crucial pendant ces situations. Les journalistes ont également partagé leur expérience et leur point de vue sur une certaine autonomie dans l'exercice de leur métier.

Outre la liberté de la presse dans les contextes de crise, les deux autres ateliers tenus en simultané se sont focalisés sur la désinformation et la manipulation des médias, notamment sous l'emprise de l'intelligence artificielle et des nouvelles technologies.

Dans le même contexte, des travaux se sont également tenus sur la paix et la sécurité à l'heure des réseaux sociaux. Des journalistes, dotés de différentes expériences dans divers secteurs d'activités, ont largement discuté à propos des aspects négatifs et positifs de la technologie qui affectent de plus en plus profondé-

monde, mais aussi du métier journalistique.

« Médias et enjeux de la sécurité alimentaire », c'est le thème qui ouvert les travaux des assises hier, 10 janvier. Plusieurs indicateurs convergent vers une crise alimentaire sans précédente dans le monde. Dans ce contexte, les assises de la Presse Francophone de Dakar portent un intérêt sur le devoir d'information indépendante et pluraliste des médias qui s'avère plus important en cette période de crise alimentaire dans le monde. Les professionnels des médias doivent alors faire le choix d'agir maintenant pour sauver des vies et investir dans des situations qui garantissent la sécurité alimentaire. Les assises se referment ce jeudi.

Michel TCHADJA,
depuis Dakar
pour WARAA

LE GROUPE DE PRESSE

WARAA VOUS SOUHAITE

Bonne et Heureuse année

2024



UNE ANNÉE DE PAIX, DE SANTÉ ET DE SUCCÈS DANS TOUS VOS PROJETS.

**Nous sommes plus de
4 Millions d'abonnés**

à profiter du plus grand réseau 4G+ avec
la plus large couverture nationale

4G+



Nous sommes
le Togo

togocom.ig 103

Avancez. Pour vous. Pour tous.

